

Kassel, den 13. November 2024

Grüßwort zu 125 Jahren Deutscher Evangelischer Frauenbund

Lieber Deutscher Evangelischer Frauenbund,

das Archiv der deutschen Frauenbewegung in Kassel gratuliert Ihnen ganz herzlich zum Jubiläum. Seit nunmehr 125 Jahren beteiligt sich der Deutsche Evangelische Frauenbund (DEF) aktiv an der Gestaltung frauenpolitischer Bestrebungen in Deutschland. Eindrücklich belegen dies nicht zuletzt die von Beginn an gesammelten Unterlagen Ihres Bundesverbandes. Und wir möchten Ihnen deshalb an dieser Stelle auch zum 125-jährigen Bestehen Ihres Archivs gratulieren, das sich seit 2006 bei uns in Kassel, dem Gründungsort Ihres Verbandes, befindet. Es ist herausragend einen seit der Gründung im Jahr 1899 durchgängig bis heute überlieferten Bestand zu haben. Er leistet einen wertvollen Beitrag zur kulturellen Überlieferung der Frauenbewegung insbesondere des 19. und 20. Jahrhunderts.

Und so haben wir mit großer Freude damals Ihr Archiv übernommen. Den ersten 2006 übergebenen 450 Umzugskartons sind inzwischen zahlreiche weitere gefolgt. Heute ist der Bestand in weiten Teilen erschlossen und einige Quellen aus der frühen Zeit sind digitalisiert und können über den META-Katalog (www.META-katalog.eu) von überall eingesehen werden. Darunter befinden sich beispielsweise 37 Protokollbücher aus den Jahren 1899 bis 1933 und zahlreiche Manuskripte der langjährigen Vorsitzenden Paula Müller-Otfried. Wie wichtig Ihr Verband im Kontext der Frauenbewegung ist, zeigt auch das 2022 im Digitalen Deutschen Frauenarchiv erschienene Essay über die Geschichte des DEF von Cornelia Wenzel, ebenso wie das von ihr verfasste Dossier auf unserer Homepage.

Deshalb zum Abschluss noch einmal einen herzlichen Glückwunsch zum Jubiläum Ihres Verbandes. Es ist etwas Besonderes, dass es dem DEF immer ein großes Anliegen war die eigene Geschichte zu bewahren und zu erinnern.

Also sammeln Sie weiter und feiern Sie noch viele Jubiläen. Wir freuen uns, wenn der Bestand weiter wächst.

Viele Grüße aus Kassel und dem DEF viel Erfolg am neuen Ort!

Silke Mehrwald

Für das Team des Archivs der deutschen Frauenbewegung